

EL CORREO CARTAGENERO.

PRECIOS. Al mes en esta ciudad llevado á domicilio, 10 rs., tres meses 27 rs.—En cualquiera de los pueblos de este partido, franco de porte, tres meses 30 rs.—Se suscribe en la redaccion y casa del editor D. Liberato Montells, calle Mayor, número 26, esquina á la de Medieras.

ANUNCIOS. Dos cuartos línea para los suscritores y cuatro para los que no lo sean.—Los comunicados se hacen á precios convencionales.—No se admite correspondencia que no venga franca de porte.

SE PUBLICA UNA HORA DESPUES DE LA LLEGADA DEL CORREO DE MADRID.

LOS BAILES.

Nunca mas apropósito para tratar de esta materia que en los dias próximos al carnaval: Nunca como ahora, porque tenemos ocasion de comparar nuestros principios con las repetidas escenas que dan motivo á mas de un lance. Cubriendo con un espeso velo aquellas que no son para referirse, nos ocuparemos de otras que mas de una vez han probado nuestra curiosidad.

Los bailes, como todas las cosas, tienen su tiempo y asi que se van animando, en proporcion que mas se aproximan al carnaval. Desde los primeros, hay planes y conspiraciones que unas veces Megan á estallar y otras quedan ocultas entre los espesos pliegues de un dominó ó la graciosa falda de una campesina. Luego que se inaugura la temporada, se disponen ya los oró á presentarse con su propia ropa. Entre los primeros figuran las niñas de 15 á 18 años, llenas de candor y lozanas como la primavera que van á presentarse en una reunion para ellas desconocida. En el círculo de la familia hablan del traje y del tocado, en su interior recorren la lista de sus adoradores y meditan lo que pueda servirles de introduccion para entablar una conversacion animada; alguna hay que hace desde luego su eleccion entre los mas apuestos pollos y se prepara con todas sus gracias y atractivos para cautivarle. Pero como no siempre nuestras esperanzas se ven cumplidas, acontecer suele, que otra mas madrugadora atrapó ya al objeto mental de las adoraciones de nuestra heroina, y que perdiendo esta el humor no encuentra nada que la distraiga, ni que sirva para disipar la nube que turva su vista y que le hace desear el momento de apartarse de aquellos objetos que le impresionan tan desfavorablemente; pobres ilusiones! En un momento perdieron su brillantez y la niña renegó de la hora en que le ocurriera visitar tales espectáculos. Otros de los que tambien forman castillos en el aire son los pollos, esos niños que apenas han colocado sus pies en el dintel del mundo y ya quieren aparecer como hombres caducos y experimentados en toda clase de placeres: de estos los hay que despues de perfumarse solo se disponen para bailar una schotis ó una polka con la niña mas bonita de la reunion, procurando acercar su rostro al de la bella todo cuanto les es posible y contentándose despues con arrastrarle el ala, sin hacer ni decir cosa que desdiga de su edad y de su educacion: pero hay otros que queriendo pasar por lo que no son, la echan de libertinos y de graciosos aturdiendo con su procacidad á

los que tienen la mala suerte de escuchárles. Además de estas clases que son las obligadas para concurrir á los bailes de máscaras, existen las solteronas, á quienes podemos considerar como verdaderas conspiradoras, puesto que con la experiencia de los años y de sus experimentadas gazoñerías, se proponen siempre volver al redil alguna oveja perdida ó recobrar los amores del que años antes fué su amartelado galán. Los solterones no dejan tampoco de tomar parte en esas diversiones y sacan de ellas el partido que cada uno se propone. Dejamos de hablar de los casados, correspondientes á ambos sexos porque habria mucho que decir y no queremos que se nos culpe de las disenciones conyugales. Pero de lo que no podemos prescindir es de hacer mencion de esas decrépitas madres que haciendo la ilusion de que sirven á sus hijas de guia y de que son un argos para observarlas, las dejan que por entre la multitud de quienes las mas veces no conocen y de quien se cae bajo la palabra de un máscara. Los bailes pues en esta temporada, son la predilecta diversion de los que á ellos concurren por lo mismo que sirven para que cada uno vea cumplidos sus deseos.

El martes 29 del actual fueron conducidos á la última morada los restos mortales del Sr. D. Carlos W. Turner Consul general de S. M. Británica en esta plaza, que falleció repentinamente en su casa de campo, en la noche del dia 27. El cortejo fúnebre ha sido tan completo como era de esperar atendida la posicion que tuvo en vida el que ya no existe, y tambien las simpatias que gozaba en la poblacion. Nosotros hemos sentido esta pérdida tanto menos esperada, cuanto ha sido bien temprana. Séale ligera la tierra.

Hemos oido que para el próximo sábado se prepara un brillante baile de máscara, en los salones del Círculo-Ateneo.

La estraccion de la cebada ha continuado en los últimos dias y por lo mismo no solo se han mantenido los precios de la anterior semana, sino que han tomado alguna estimacion.

En la calle de S. Vicente y tambien en la puerta de Murcia, al acercarse á la calle de Sta. Florentina, hacen falta algunas carretadas de escombros que regularicen el piso y especialmente en la primera, entrando por el arco de la Caridad, son de necesidad absoluta.

Tenemos entendido que algunos confinados de los que cumplen sus condenas, se quedan establecidos dentro de esta plaza, en lugar de trasladarse al pueblo de su naturaleza ó al en que tenían su vecindad cuando fueran procesados. Este que es achaque antiguo,

produce males de consideracion, porque, generalmente hablando, no son muy aficionados al trabajo, los que salen de nuestros establecimientos penales.

Con la construccion del nuevo camino de las Herrerías se han ocupado los escombros que tanto afeaban la salida para Sta. Lucia. Si la limpia se estiende hasta los que hay junto á las piedras del molino en las puertas de Madrid, ganará mucho esa parte de las afueras de la poblacion que hoy presenta tan mal aspecto.

Hemos oido quejarse á algunas personas de que todavía no se haya accedido á la redencion de los censos, que pretendieron hace cerca de seis meses. Tanta morosidad, en cosa tan sencilla, es inconcebible.

Entre los adelantos [modernos, se cuenta el de que en los bailes de máscaras, se esparzan por el suelo, fósforos fulminantes para que al rozarles con el pie ardan sobre el labiado. Bueno fuera coger al que así se divierte para darle una leccion severa.

Muy pronto va ha inaugurarse la nueva compañía dramática, sobre la cual nos reservamos nuestro juicio, esperando á juzgarle por sus obras.

ANUNCIOS.

D. Francisco Martínez Lopez, Alcalde primero constitucional de esta ciudad, presidente del Excmo. Ayuntamiento. ect.

Hago saber: Que habiendo quedado subastado en este dia en primer juicio, el arbitrio que sobre reses disfruta la casa de Misericordia de esta referida ciudad y ha de recaudarse en los once meses restantes del corriente año, por la suma de 42.817 reales, ha dispuesto el Excmo. Ayuntamiento se celebre el segundo remate el dia 4 de Febrero próximo, en el que se admitirá la mejora de la décima y en seguida posturas á la llana.

Lo que se anuncia al público en convocacion de licitadores. Cartagena 26 de Enero de 1856.—Francisco Martínez Lopez.—Nicolas Cano Srio

D. Francisco Martínez Lopez, Alcalde primero constitucional y presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, ect.

Hago saber: Que en virtud de lo que tiene acordado la referida corporacion se señala el término de un mes, á contar desde esta fecha, para que todos los dueños de establecimientos públicos así como los vendedores ambulantes presenten los pesos, pesas, romanas y medidas de todas clases al Fiel almotásen D. Isidro Perez que habita en la calle de S. Miguel para ser refinadas y selladas; en

concepto que las medidas de aceite han de ser renovadas en el término de dos meses, construyéndose las nuevas con sujecion á los tipos ó modelos que existen en poder de dicho Fiel.

El Ayuntamiento espera que todas las personas á quienes comprende esta disposicion se apresurarán á cumplirla; en la inteligencia que transcurridos que sean los plazos señalados, saldrán comisiones de la municipalidad á revisar las tiendas y los contraventores quedarán sujetos á las penas designadas en el código vigente. Cartagena 28 de Enero de 1856.—Francisco Martínez Lopez.—Por su mandado Nicolas Cano, secretario.

Don Francisco Martínez Lopez, Alcalde primero constitucional, y presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, ect.

Hago saber: Que no habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para el dia de ayer de la estraccion y transporte de los escombros de la iglesia de san José al nuevo camino de las Herrerías á la bajada del glasis de la puerta de S. José se admite desde mañana que cualquier carretero á quien conviniera ocuparse en dicho transporte se presente á verificarlo, y se le abonará medio real por carretada de 13 qqs., cargada por cuenta del Ayuntamiento. Cartagena 28 de Enero de 1856.—Francisco Martínez Lopez.—Por su mandado Niccolás Cano secretario.

El comisario Inspector del hospital militar de esta plaza ect.

Hace saber: Que por disposicion del Sr. Intendente de este ejército y distrito se remata el suministro de carne de carnero, para los enfermos del hospital militar de esta plaza por término de seis meses, bajo las condiciones que constan en el pliego que está de manifiesto en el Ministerio de Administracion militar de esta plaza sito en el referido hospital, donde deberá verificarse la subasta á las diez del dia 6 de Febrero próximo—Lo que se anuncia al público por si hay persona que le acomode interesarse en el referido servicio.—Cartagena 28 de Enero de 1856.—Por mandado de S. S., José Ibañez, Srio.—Albert.

Empresa de la plaza de toros.

No habiéndose verificado el arriendo de dicha plaza, anunciado para este dia, se prorroga hasta el 3 del próximo Febrero á las 11 de su mañana, en la casa de D. José Vidal, plaza de S. Francisco número 18: en la inteligencia de que la empresa fija, como menor cantidad que admitirá por el término de tres años que comprenderá el contrato, la suma de 60.000 rs. von.—Cartagena 30 de Enero de 1856.